

令和3年度 宮城県立山元支援学校地域支援事業アンケート集計結果から

宮城県立山元支援学校 地域支援部

令和3年度は、延べ114件の教育相談及び10件の研修会を実施しました。そこで今年度、本校地域支援事業を御活用いただいた未就学施設及び諸学校等に御協力いただき、アンケートを実施しました。御協力いただいた方々に御礼申し上げます。集計結果について御報告します。

【 回収率 79% (11/14施設) 】

1 今年度活用した事業に対する御意見

(1) 教育相談

- ・保育現場に入っただき、具体的なアドバイスをいただけることで、子どもとの関わり方を学ぶことができました。指導の方向性を決め、対応することで参考にさせていただいております。
- ・客観的な立場から専門的なアドバイスを頂き、大変有効な相談活動となりました。
- ・子どもたちの様子を見ていただき、適切なアドバイスを参考に日頃の保育をすることができています。
- ・複数回の学校訪問に対応していただき、ありがとうございました。
- ・町の教育相談が無くなったため、専門の先生に来ていただけることは保育をしている側としてはとても助かります。早速、担任と他の職員にも伝えて、よりよい援助ができるようにしたいと考えています。
- ・行動観察後のカンファレンスは、今後の参考になったり、今までの自分の保育がどうだったかなどの意見を聞くことができたりするため、時間のある限り続けていただきたいと思います。
- ・気になるお子さんへの対応と日常の保育士としての関わりについて、疑問や迷いがあった際に、専門家の意見をお伺いすることができたのは、大きな励みになりました。
- ・支援学級在籍生徒へどのような支援を行えばよいか様々なアドバイスや書籍の貸し出しなどもしていただきました。支援の方向性を示していただき、大変助かりました。電話での相談にも丁寧に対応してくださったりと一年間本当にありがとうございました。
- ・発達や学習の支援等に関する相談を保護者を交えて行うことができました。発達の特性に応じた指導、支援方法など相談することができました。ありがとうございました。
- ・児童の問題行動に関して、行動観察に基づき、教員と保護者に対して適切な指導をいただいたために対応への見通しがもてました。

(2) 研修会

- ・今年度は研修会の講師の依頼も引き受けて頂き、感謝しております。職員の所内研修でも是非、支援について学びたいと考えています。
- ・本校の夏休みの終わりごろ講師として講話をいただきました。事前の質問に対する回答・助言は的確で大変参考になりました。次年度も夏休みに校内研修を予定しています。児童の抱えるさまざまな課題の解決に向けて、今後もよろしくご指導・ご助言をお願いします。
- ・特担だけでは分からないような具体的な話を聞くことができ、学校にとっても保護者にとっても大変ありがたかった。次年度も様々な形で活用させていただきたい。
- ・連絡会や研修会等で支援学校からアドバイスをいただき、とても感謝しております。

(3) 出前授業

- ・児童交流並びに出前授業を行う中で、児童同士の差異について寛容に受け止めることができるように変化してきました。

3 事業に対する今後への御要望

- ・オンラインで行う講演会や研修会があると嬉しいです。
- ・支援を要する子どもと保護者の理解、園、保護者、地域すべての連携の在り方や、保護者の対応について実践例を含めての研修の機会があるといいと思います。
- ・本年度相談した以外にも本校では様々な課題を抱えている生徒がおります。申込制以外にも、巡回による相談などを希望制で実施するなど、気軽に相談できる機会があると助かります。

4 アンケート結果を受けて

①研修会について

○令和4年度のやまよう教育講演会は、本校で実施する内容をオンデマンドで視聴していただけるよう準備して参ります。6月には御案内する予定でおります。HPもチェックしてください。また、南部ブロックの特別支援学校コーディネーターが企画する研修会について、来年度は小・中学校及び高等学校のコーディネーター対象に実施する予定でおります。そちらも6月に御案内する予定です。

○大学やさまざまな支援機関によるオンライン研修会が増えています。その情報を「地域支援だより」に載せていきたいと思っておりますので、是非御活用ください。

○各施設及び各校で「こんな研修会をしたい」という御希望があれば日時と内容をお知らせください。本校職員または外部の講師（外部の講師については有料かもしれませんが）を御紹介いたします。

②相談方法について

○本校の教育相談を御活用いただく場合は、御面倒でも事前にお申し込みいただければと思います。今後の相談体制づくりについては、町の特別支援教育連携協議会などで提案し検討していきたいと思っております。